DIAGNOSTICO Y PLANIFICACIÓN PARTICIPATIVA DE SAN JOSE DE LA DORMIDA. PROPUESTA DE ACCIÓN 2022.

¿QUÉ PROPONEMOS HACER?



Desarrollar un proceso de diagnóstico y planificación participativa, promovido por el gobierno municipal de San José de la Dormida. Es una propuesta que aspira a generar una planificación del desarrollo de la localidad a futuro con la participación de todos los

actores locales: actores gubernamentales, asociaciones civiles, del sector privado y ciudadanos en general.

Es una invitación a todos a pensar el futuro de la localidad. Proyectar, soñar, imaginar, prever el futuro que deseamos para San José de la Dormida y luego poder generar acciones que nos ayuden a alcanzar ese "futuro deseado".

Es también una oportunidad para el dialogo y encuentro, un espacio para conocer y compartir las actividades que realizamos los diferentes actores de la comunidad.

Es una apuesta a seguir recomponiendo los lazos entre el gobierno municipal y la ciudadanía. Donde el estado municipal es posiciona como un actor más del entramado social, reconociendo la importancia del aporte de todos los actores para determinar la agenda de gobierno.

¿PARA QUÉ?

Consideramos que la ciudad es una apuesta por un destino común de quienes la habitamos, pero la mayoría de las veces las ciudades se desarrollan por inercia o por las decisiones que diversos grupos de interés van tomando a lo largo del tiempo, sin tener en cuenta los anhelos, los sueños del conjunto de la comunidad.



El desafío es lograr una visión a futuro de la ciudad, construida con el aporte y la visión de todos los ciudadanos. De este modo se intenta avanzar hacia niveles de mayor legitimidad y consenso en el diseño y ejecución de políticas públicas.

Es una herramienta muy útil tanto para la priorización de acciones en el corto plazo, como para el sostenimiento de políticas que exigen una mirada de mediano y largo plazo para alcanzar los objetivos deseados.

¿CÓMO LO VAMOS A HACER?

A través de la realización de talleres de diagnóstico participativo con los diferentes barrios, sectores e instituciones para hacer un gran diagnóstico que sirva como insumo para generar propuestas conjuntas y la definición de un plan de metas y

de pensar el presente para soñar juntos un futuro mejor para todos.

¿CUÁNDO?

La realización de la primera etapa de este proceso (diagnóstico) se estima en 6 meses comenzando en el mes de marzo de 2022.



Para el desarrollo de esta etapa debemos definir el alcance y escala de los Talleres Participativos (Por zonas de la ciudad, por grupos de edad, por temas de interés, etc). En cada taller apuntamos a que puedan participar entre 25 y 40 personas.

De manera conjunta con el desarrollo del diagnóstico, proponemos llevar adelante un programa de *ACCIONES DE CORTO PLAZO*, *BAJO PRESUPUESTO Y ALTO IMPACTO*.

Implica priorizar junto a los vecinos y vecinas pequeñas intervenciones que den respuesta a demandas urgentes, pequeños problemas que son sentidos por la comunidad e inciden en el día a día. Un ejemplo de esto puede ser el arreglo de una luz en una esquina oscura o una parada de colectivo, un pequeño arreglo en una plaza, etc. No son políticas de largo plazo, pero es una gran oportunidad para ordenar la demanda de los vecinos, priorizar juntos a qué damos respuesta y generar confianza en el proceso participativo y en el Municipio, ya que el resultado es visible en el corto plazo.

Esta etapa diagnóstica culmina con una presentación de los resultados y líneas de acción a seguir para todos los actores que hayan participado en los talleres de diagnóstico participativo: *DEFINICIÓN DE EJES ESTRATÉGICOS PARA EL DESARROLLO DE LA LOCALIDAD*.

MARCO DE ANÁLISIS

Las conclusiones del Diagnóstico serán analizadas y sistematizadas de acuerdo a las pautas establecidas en los **OBJETIVOS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE** – **AGENDA 2030** establecidos por Naciones Unidas.

2 ETAPA – A DEFINIR

Además, proponemos una segunda etapa donde puedan llevarse adelante algunas ideas y proyectos que den respuesta a las prioridades identificadas en la etapa diagnóstica.

Como resultado del proceso de diálogo con la comunidad iniciado en el Diagnóstico participativo, la interacción con organizaciones locales que por su actividad están directamente involucradas con el presente y futuro de la localidad, deberíamos analizar la creación de un *Consejo Consultivo* mixto (público-privado) que tendrá los siguentes obejtivos:

- Validación formal y respaldo técnico a proyectos
- Formulación y promoción de propuestas innovadoras acordes al Diagnóstico y visión de la Ciudad.
- Seguimiento sistemático del Plan

Sistematizados los resultados de acuerdo a las pautas establecidas en la AGENDA 2030 – OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE DE ONU, se definiran los proyectos estruturales de San Jose de la Dormida desde el *Consejo Consultivo*, teniendo en cuenta los siguientes aspectos:

- Relevancia estratégica para el futuro:
- Necesidades de la ciudad a corto, mediano y largo plazo:
- Factibilidad de realización.

CRONOGRAMA TENTATIVO DE LA PRIMER ETAPA

ACTIVIDAD	FEB	MAR	ABRIL	MAYO	JUNIO	JULIO	AGO	SEPT
Definición del	X							
alcance del								
proyecto								
Conformación	X							
del equipo de								
trabajo								
Difusión,	X							
Comunicación								
Talleres		X	X	X	X	X	X	
participativos								
Plan de			X	X	X	X	X	X
pequeñas								
intervenciones								
Sistematización		X	X	X	X	X	X	X
de resultados								
Monitoreo y		X	X	X	X	X	X	X
evaluación del								
proceso								
Presentación de								X
resultados								